PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Franceville: un siège pour la coordination provinciale contre le coronavirus

Guy MADJOUPA SANGOUETABA Franceville/Gabon

¬ nfin un siège pour la coordination provinciale du plan de veille et de riposte contre le nouveau coronavirus du Haut-Ogooué! Il est situé à l'hôtel Leconi-Palace à Franceville et est constitué d'un espace pour les commissions ainsi qu'une salle destinée à la tenue des réunions plénières. De quoi permettre à cette instance de disposer désormais d'un site approprié pour mener à bien ses activités de surveillance de l'épidémie. La commission technique, mais également toutes les autres sous-commissions, ont ainsi la possibilité de faire le point quotidien des situations du Haut-Ogooué. "Ce siège, c'est un outil qui va

nous aider à améliorer notre façon de faire", a déclaré Iris Kevin Ivala Zogo, le directeur régional de la santé et responsable de la commission technique. L'ouverture du siège de la coordination provinciale de lutte contre la pandémie de Covid-19 intervient au terme du séjour à Franceville d'une mission conjointe du ministère de la Santé et de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Une mission technique d'appui et d'évaluation de l'action de la coordination provinciale.

Confrontée à des difficultés de terrain, au plan logistique notamment, la représentation locale du Copil a reçu de cette délégation un supplément technique devant l'aider à s'organiser au mieux et à mener avec efficacité les activités de lutte contre la Covid-19. "On



Vue de la salle des commissions de la coordination provinciale.

a apporté un certain nombre d'outils d'aide au travail et de renforcement des capacités des équipes impliquées dans la riposte", a indiqué le Dr Armel

Boubindji, chargé des urgences au bureau local de l'OMS. Après la formation des volontaires et autres agents de santé à l'usage de l'application, il a

été mis à la disposition des équipes de la coordination provinciale un logiciel des téléphones. Il a l'avantage de faciliter la recherche des cas.

Port-Gentil: à l'heure du système D

Jean Paulin ALLOGO Port-Gentil/Gabon

LUSIEURS entités ayant fermé momentanément leurs portes à cause de la crise sanitaire liée au Covid-19, qui secoue le monde entier depuis pratiquement quatre mois, nombre de leurs salariés sont au repos forcé.

Dans la capitale économique, ils sont nombreux ceux de ces travailleurs qui, pour joindre les deux bouts, font appel à leur sens de la débrouillardise, le fameux système D. La pratique de l'activité commerciale à domicile est tout naturellement la plus

Du quartier Balise à Sindara, en passant par Banco, Inter-Photo ou Salsa, de plus en plus de petits commerces abondent dans les domiciles, bien davantage que par le passé. "Je suis au repos forcé depuis des mois, et je me rends compte que l'heure est vraiment grave, et pour subvenir aux



Un point de vente à domicile dans un coin de la ville.

besoins de ma petite famille, j'ai ainsi choisi de faire des gâteaux à mon domicile, en attendant la reprise effective des activités ", avance Josiane Makosso, caissière

dans un hôtel de la place. Histoire de faire contre mauvaise fortune bon cœur, certains iraient même jusqu'à considérer la présence du coronavirus comme un mal pour un bien. Car, en exerçant de petits commerces chez eux, ils trouvent là un moyen de limiter un tant soit peu les dégâts causés par le coût élevé de la vie. Tout en respectant l'une des prescriptions de base en ces temps de Covid-19 : rester

Medouneu: la Caistab relance la production du café-cacao

E. EBANG MVE Medouneu/Gabon

NE délégation des Caisses de péréquation et de stabilisation (Caistab) a séjourné du 20 au 23 juin dernier, dans le département du Haut-Como (Medouneu), aux fins de relancer les activités de production dans le secteur café-cacao. Au cours de ce séjour, six ruraux (dont 3 du village Nzokbourg, 2 d'Abang et 1 de Mbè) ont été sélectionnés pour bénéficier de matériel agricole et d'une formation à travers le programme "Jeunes entrepreneurs café-cacao" (Jecca). Il s'agit d'un programme qui a été lancé officiellement en janvier 2017 par la direction générale de la Caistab, pour remédier au déficit de la production café-cacao au Gabon, à la suite du vieillissement des vergers et des planteurs ", a précisé le coordonnateur national du programme, Nathaniel Engonga Mba, par ailleurs chargé



Remise du matériel agricole dans un village de Medouneu par la Caistab.

d'études du directeur général. En vivrières et à compter à l'horizon présence des autorités locales et 2025, mille hectares de cacao et des jeunes retenus, il a présenté l'ensemble du programme, à la salle des mariages de l'Hôtel de Ville de Medouneu. Avant de donner des rudiments essentiels aux jeunes cultivateurs à chacune des étapes. Selon le formateur, ce programme, sous la houlette du directeur général de la Caistab, Thierry Prosper Mboutsou, vise à installer mille jeunes entrepreneurs café-cacao dans la période 2017-2025, à créer plus de mille hectares café-cacao en association avec les cultures

café marchand ". Il rentre dans le cadre de la politique sociale d'intégration du milieu rural, prônée par les plus hautes autorités du pays, via le volet agricole. In fine, le but visé est "d'améliorer leurs conditions de vie et de favoriser la sédentarisation rurale ", a indiqué M. Engonga Mba. Au vu de l'engouement manifesté à la suite de la présentation générale, l'équipe du programme a enregistré plusieurs adhésions des jeunes pour la phase 4 du programme prévu en janvier 2021.